

Warum in Alberta lernen?

1. Internationales Ansehen

Das Schulsystem Albertas genießt international hohes Ansehen. Ein Abschluss von einer High School in Alberta (Alberta High School Diploma) wird weltweit anerkannt. Viele unserer High-School-Absolventen setzen ihre Ausbildung an einer von Albertas hervorragenden Hochschulen fort; andere entscheiden sich für ein Studium an einer renommierten Universität oder Fachhochschule im Ausland.

- Jedes Jahr besuchen nahezu 100 Delegierte aus verschiedensten Ländern – wie China, Deutschland, Thailand, Ukraine, Großbritannien und Vietnam – die Provinz Alberta, um mehr über unser Schulsystem zu erfahren.
- Schulen in aller Welt – von China über Katar bis Bermuda – haben Interesse bekundet, Albertas Studienprogramme ihren Schülern anzubieten.



2. Akademische Spitzenleistungen

Albertas Schüler belegen bei internationalen Schulleistungsuntersuchungen wie der PISA-Studie regelmäßig Spitzenpositionen.

PISA	Bereich	Alberta im Vergleich zum internationalen Durchschnitt	Alberta im Vergleich zum kanadischen Durchschnitt	Länder/Provinzen mit signifikant besseren Ergebnissen als Alberta
2006	Naturwissenschaften	+	+	1 (Finnland)
	Lesefähigkeit	+	=	2 (Korea und Finnland)
	Mathematik	+	=	4 (Taiwan, Taipei; Finnland; Hongkong und Korea)
2009	Lesefähigkeit	+	=	1 (Shanghai, China)
	Mathematik	+	=	7 (Shanghai, China; Singapur; Hongkong; Korea; Taiwan, Taipei; Quebec und Finland)
	Naturwissenschaften	+	+	1 (Shanghai, China)
2012	Mathematik	+	=	10 (Shanghai, China; Singapur; Hongkong; Taiwan, Taipei; Korea; Macao; Japan; Liechtenstein; Schweiz und Quebec)
	Lesefähigkeit	+	=	4 (Shanghai, China; Hongkong; Singapur und Japan)
	Naturwissenschaften	+	+	3 (Shanghai, China; Hongkong; Singapur)

Hinweis + Albertas Ergebnisse liegen signifikant über dem nationalen/internationalen Durchschnitt
 = Albertas Ergebnisse unterscheiden sich nicht signifikant vom nationalen/internationalen Durchschnitt
 - Albertas Ergebnisse liegen signifikant unter dem nationalen/internationalen Durchschnitt

Im nationalen Vergleich liegen die Leistungen von Albertas Schülern in Naturwissenschaften und Lesefähigkeiten über dem kanadischen Durchschnitt und in Mathematik an zweiter Stelle hinter Quebec.

3. Hervorragende Lehrkräfte

Alle Lehrkräfte in Alberta verfügen über einen Universitätsabschluss, der ein Lehrvorbereitungsprogramm einschließt; viele von ihnen haben weiterführende Studiengänge absolviert – entweder auf Masterebene oder in bestimmten Fachgebieten. Das Schulministerium von Alberta prüft die Zeugnisse aller Lehramtsanwärter, bevor sie zum Unterricht zugelassen werden.

Die Lehrkräfte nehmen regelmäßig an Weiterbildungskursen, -konferenzen oder -seminaren teil.



Öffentliche Schulbildung in Alberta, Kanada

In Kanada sind die Ministerien der jeweiligen Provinzen und Territorien für die Organisation, Finanzierung und Verwaltung des Schulsystems zuständig. Alberta ist in 62 staatlich finanzierte Schulbezirke aufgeteilt, zu denen auch einige römisch-katholische und französischsprachige Schulen gehören. Die überwältigende Mehrheit der Schüler Albertas, darunter auch die begabtesten, besuchen eine staatliche Schule.

Gliederung des Schulwesens

Das Schulsystem Albertas reicht vom Kindergarten bis zur 12. Klasse; es umfasst die Vorschule, Grundschule, Junior High School (Sekundarstufe I) und Senior High School (Sekundarstufe II). Nach der Senior High können die Schüler ihr Studium an Universitäten, Colleges oder technischen Einrichtungen fortsetzen. Die folgende Tabelle gibt einen Überblick über Albertas Schulsystem mit den Klassenstufen und dem jeweiligen Alter der Schüler:

Klasse	Alter	Stufe
Kindergarten (K)	4 – 6	Vorschule
1 – 6	6 – 12	Grundschule
7 – 9	12 – 15	Junior High (Sekundarstufe I)
10 – 12	15 – 18	Senior High (Sekundarstufe II)

Einheitliche Lehrpläne und Prüfungen

In Alberta gelten provinzweit einheitliche Lehrpläne. Das heißt: Alle Schüler lernen die gleichen Inhalte und erhalten eine gleichwertige Bildung – egal auf welche Schule sie gehen. Internationale Schüler lernen nach dem gleichen international anerkannten Lehrplan wie die Schüler aus Alberta und werden in Mathematik, Naturwissenschaften, Sprachen und Sozialkunde unterrichtet.

Alberta verfügt über ein provinzweit einheitliches System zur Prüfung aller Schüler in den Kernfächern. In den Jahrgangsstufen drei, sechs und neun finden Zwischenprüfungen (Provincial Achievement Tests) statt. Die mit dem Abitur vergleichbaren Provincial Diploma Exams werden in der 12. Klasse abgelegt.

Internationalisierung

Das Schulministerium von Alberta fördert die Internationalisierung der Schulen Albertas. Dazu dienen folgende Maßnahmen:

- Vermittlung von Einstellungen, Kenntnissen und Fertigkeiten mit Schwerpunkt auf Konzepten wie globale Verantwortung, Vielfalt und Pluralismus, damit die Schüler zu engagierten, aktiven, informierten und verantwortungsbewussten „Weltbürgern“ heranreifen
- Zusammenarbeit mit erfahrenen Sprachexperten und -lehrern, um den Fremdsprachenunterricht in der Provinz zu verbessern
- Schulpartnerschaften mit Schulen im Ausland
- Angebot von erfahrungsorientierten Lernmöglichkeiten im Ausland
- Aufnahme internationaler Schüler in die Schulen der Provinz

Das Schulministerium von Alberta heißt jedes Jahr etwa 1.000 neue Schüler aus über 40 Ländern in den Schulen Albertas willkommen.

International Education Services
Main Floor, 44 Capital Blvd
10044 - 108 Street
Edmonton, Alberta, Canada
T5J 5E6
www.studyinalberta.ca

